
会場においての質問・回答 

〔５月１２日 豊浜中央公民館〕 

 

1.   質問  陸上競技場 10～20人走ると、後、足を取られるような競技場である。 

タータンのトラックにするにはどのくらい費用がかかるのか。 

        数年前から言っているが、2、3億かかるからか。 

        皆が、喜んでスポーツに励むような施設を考えてほしい。 

   回答   正確な数字は出てないが、4億から 5億予測されている。 

              予算として出てきたのは、今回が初めて。今回、実施設計 402万円当局か 

             ら提示された。陸上競技場の整備については、議会として反対するもので 

はない。4億、5億の事業をする場合、調査をきちんとしていただきたい。 

いきなり実施設計とはいかない。さまざまな状況を調べていただき、その 

上で、説明があって、具体的な予算を組むのが筋道ではありませんかと議 

会は、申し上げた。 

 

２．  質問  市民体育館の横に、サブ体育館が出来ているが、渡り廊下が雨が降ったと 

              きに濡れるので、考えてほしい。 

回答  ほかからも聞いている。考える。 

 

３． 質問  平成 29年に、三豊工業が観音寺中央と一緒になる。後、空き家になるが 

今後の予定はあるのか。空き家になるのが分かっているので、話を待つの

でなく、こちらで考えて持っていくことはできないのか。3年先には、い

ろいろ考えていてほしい。 

回答  県の施設なので、県から市に話がないと市として考えようがない。 

         議会として考える。 

                 

４． 質問  学童保育に障害児は預かってくれない。 

回答  三豊市は、普通教室で対応。本市は、三豊総合病院の臨床の先生が巡回し

ている。悩みを持っている子どもたちや保護者方の相談をしている段階。

教育委員会に伝え、先生の配置が出来るように努力していく。 

 

５． 質問  行政無線の整備事業予算について、豊浜防災放送があるが、防災の放送は 

一切されていない。ソフト面の整備について、市政に対しチェックされて

いるのか。 

回答  豊浜の放送の機械は、だいぶ古くなって、聞こえづらい点多々ある。 

        聞こえない地域もあると聞いている。今回、同報系デジタル行政無線整備 

     事業で、市内に拡声器 134基整備予定、受信機 450カ所設置予定。 

     内容は、防災、緊急情報が、メインと聞いている。市のお知らせの情報は

流すかも分からないが、こういうことも流してほしいということもあれば、

議会として、要望したいと思っている。 



 

６． 質問  防災無線、支所からの連絡あるが、雨の日とか、アナウンスの声とか聞こ

えにくい。風雨時は、窓を閉めていたら騒音だけで終わる。 

        三豊市は、有線になっているので連絡事項十分に伝わる。２６年度は間に

合わないが、豊浜からでも有線お願いしたい。可能性あるのか。 

回答  スピーカーを各地域で、検証している。聞こえづらいことはないと思うが、

中でいると聞こえないという所があると思う。ホッとメールとか、ツイッ

ターなどの情報発信機能があるので、市の情報は、個人的に入るのでない

かと思っている。戸別受信機を、全戸配布できるのかと聞いたが状況等厳

しい。要望を伝えていくので、期待にそえるように頑張りたい。 

 

７． 質問  議会報告会当初から出ているが、全く変わり映えがない。質問、お願いの 

時間を長く取ってほしいのと、意見を聞いて議会にあげてほしい。 

回答  市民との意見交換を重視する方法も考えなければならない。今の意見を尊 

重し、皆さまの期待に応えるよう頑張りたい。 

 

 

〔５月１３日 大野原中央公民館〕 

  

１． 質問  超高速ブロードバンド未整備地域の整備促進事業 2カ年事業は、どの範囲 

          まで整備しようとしているのか。 

回答  光ファイバーを整備していく。民間業者が実施するものに補助をする。業 

者は決まっていないので、決まればお知らせする。 

 

２．   質問  ①新市民会館建設事業で、津波浸水予想値に地盤沈下部分が含まれている 

    のか。新市民会館建設事業の 7億 2,526万円の中に反映されているのか。

②同報系デジタル行政無線はどんなものか。一斉放送は、難しいのでは。 

回答   ①津波浸水予想値に地盤沈下部分は含まれていない。 

        市民会館建設された場合は、さまざまな対応を取っている。 

②同報系デジタル行政無線整備事業、豊浜で放送しているのは、アナロ

グ拡声器で、聞こえない地域もある。同報系デジタル行政無線は、聞

き取りやすい放送になると聞いている。 

 

３．   質問  ちょうさ会館施設整備改修工事 1,900万は、雨漏り改修工事等となってい 

るが、雨漏り工事だけなのか。照明器具はほとんど使っていない。駐車場 

とバスを降りて、玄関まで歩くときに段差があるが。 

回答  雨漏り工事と聞いている。段差解消は、運営委員会に申し出しているので、

可能であると思っている。 

 

 



４．   質問  オフトークサービスは、来年度打ち切りだが、今行われているサービスは、 

すべて打ち切るのか、他に考えているのか。 

      回答  オフトークは、ＮＴＴがサービスを行わないので実施できない。 

 

５．  質問  ため池の防災、減災について、14％の市の予算を取っているが、上限の全

体の数値、県や国がそれに対し、どれだけパーセンテージ持っているのか。 

回答  一般的には、事業費に対して国、県の補助がそれぞれ 55％、29％、市が

14％地元負担が 2％となっている。 

 

６．  質問  保守系議員の会の取り組み、今後の考えを副会長の大賀議員に伺いたい。 

    回答  香川県 8市の保守系議員会で、各市が 1件ずつ要望し、知事から答弁いた 

だいている。市では保守系議員に属している議員が 13名いる。過去に陳

情した中では、黒渕線に歩道がないということで、通勤、通学に非常に困

る。 

黒渕から十三塚の間で、玉田交差点までは、すでに県の方で計画して取り 

組んでいただいている。今現在、用地買収が行われている。 

        今年の要望としては、統合小学校の安全、安心対策のために一ノ谷川の堤 

防の耐震を県にお願いする予定にしている。 

 

７．  質問  来年度から大野原小学校に紀伊、萩原小学校が統合するが、校舎の利用に

ついて、10年後、20年後を踏まえ考えていただきたい。 

   回答  跡地の施設の有効活用、地域の方々の意見聞きながら対応していきたい。 

 

 

〔５月１４日 観音寺共同福祉施設〕  

 

１． 質問  ＴＰＰ問題、柞田川にカラスが繁殖しているが対策は。琴弾公園の松くい 

    虫 対策どのようにするのか。 

回答  ＴＰＰ問題、農業を守る施策出ている。国に対し要望出している。 

     カラスの問題、公害にもつながるので考えていかなければいけない。 

     琴弾公園の松は、空中散布を行っていたが地元より意見があり、空中散布 

は行わないようになった。市と県が協力しながら方法を模索中である。 

 

２． 質問  ①中央七間橋線改築事業、上市、柳町、道路は広くなったが商店が少なく 

なっている。どういう所を計画しているのか具体的に。 

②消費税、国の値上げに伴い、市の関係の事業の値上げを行っているが、 

    他市では様子を見ている状況であるが、市民に対する負担の問題や、 

他市との関係、どの程度検討したのか。 

③給食費の値上げは、親の負担増になり市民の生活に関わる。値上げ以降 

に対する決定の仕組みはどのようになっているのか。これに対して、議 

会が関わりを持っているのか。 



④議会として値上げに対し補助の検討を今後される見通しはあるのかど

うか。 

回答  ①中央七間橋線改築事業、市の都市整備計画でしている。道路そのものが

内循環道路の一部になっている。観音寺の姿、観音寺の目玉、観音寺の

中心を我々がどうつくっていくか。次世代に向かって誇れるまちをつく

るためには、ここをしなければならないと賛成した。 

     ②消費税の市の手数料等は、議会の中でも上げなくてよいとの反対意見も

あったが、当局から総務省より通達があったとの説明を受け、市議会と

しては消費税の改正に賛成した。 

     ③給食費の値上げについて、材料費は保護者負担が原則である。観音寺給

食会、大野原給食会、豊浜給食会で検討された。保護者の一番の要望は、

安全・安心で地元のものを使っておいしい給食を食べさせてほしいとい

う要望が強くあった。値上げに踏み切るまでの間に材料費の高騰、大野

原、豊浜は、月額で徴収していたが、消費税の増税が加わり、3月議会

の文教民生委員会の中で報告があった。材料費の一部負担している自治

体もある。議会としてこうしていくとはできないが、各議員が当局に対

し提案していくことは、あり得ない話ではない。 

 

３． 質問  戦争体験を後世に伝えることを検討してほしい。 

        三豊市は 2年前に「太平洋戦争と三豊」の本が出来ている。市も冊子の検 

討を要望する。 

回答  要望として受け止める。 

 

４．  質問  ①議会だより創刊号で代表・個人質問 20名の定数中、18名が質問してい 

        る。議長を除くと 1名が質問していないことになる。当局も 18名が質 

問すれば疲れる。過去に 18名質問した例がないが、現在の流れとして

はどうか。 

②予算審査特別委員会の日数、延べ時間知りたい。 

         ③防火水槽 1,458万円予算計上しているがどの程度のものか。 

         ④学校統合され学校の跡地利用、地域住民が不安を持っている。 

当局と議会で十分協議した上で、不安を解消していただきたい。 

回答   ①質問は一人でも多くの質問を望んでいる。時代の流れもある。 

        市民の意向をできるだけ反映していくので理解をお願いしたい。 

      ②予算審査特別委員会は、4日間の日程で、午前 10時から午後 5時前ま

でしている。 

         ③学校の跡地利用は、地域の皆さん方との意向を聞きながら、利活用が

うまくできるよう今後進めていきたい。地元議員にも意向を伝えて、

十分受け止めさせてもらう。南小学校は市民会館に、東小学校は耐震

できていないので使用できないと思う。 

         ④道溝地区で 40トンの地下埋設の防火水槽を設置する。地盤がやわらか

いので、矢板を打って設置すると聞いている。 

 



 

 

５．   質問  広聴広報委員会にいろんなことを、投稿してよいのか。その場合の対応 

は。 

回答  投稿していただいたら、返事はする。 

 

６．  質問  市議会は「市民の声を行政に反映させる」と書いてある。参加者があま 

        りにも少ない。この人数だと議員が動員をかけたら 1人 3名しか声をか

けていないのかと思った。たくさんの動員をかけ、1人でも多くの方に来

てもらう努力をしてほしいと思った。 

回答  貴重な意見ありがとうございます。 

     11月のフォーラムに、皆さま方の意向を踏まえた形で取り組んでいきた

い。 

      27年度の議会報告の在り方、アンケート集計しながら反省点していく。 

意にそえる形に出来るだけ近づけていきたい。 

 


